

Procès-verbal du Conseil d'école du 13-06-2025

Les membres du conseil d'école :

Ecole de Beaulieu

Ecole de Têche

Les élus :

M. Didier CORVEY-BIRON, maire
M. Jean-Noël MANDIER, conseiller municipal

M. Philippe CHARBONNEL, maire
M. David JOBIN, adjoint

Les enseignants :

Mme Isabelle SCHOULER, directrice
de l'école de Beaulieu
Mme Cathy GUICHARD (PS-MS ¾ temps)

Mme Fabienne GIRARD, directrice (CM1-CM2)
Mme Alicia REBATEL (CP-CE1-CE2 ¾ temps)

Les représentants des parents d'élèves :

Mme Marjorie CALLET
Mme Sarah CIAVALDINI
Mme Ophélie BOURGEOIS

M. Bertrand UZEL
Mme Mélanie SATIN
Mme Stéphanie RAHOUI

Le personnel du périscolaire :

Mme Christelle THIBAUD
Mme Sandrine MOULIN

Les délégués départementaux de l'éducation nationale :

M. Christian ALBERTIN

Mme Ghislaine TROUILLOUD, DDEN

Personnes excusées :

M. Yannick BERTHIER, Inspecteur de l'Education nationale
Mme Annie BERECHÉ, adjointe (Beaulieu)
Mme Nathalie ESCALLE, enseignante (PS-MS ¼ temps)
M. Laurent PATIN, enseignant (CE1-CE2 ¼ temps)
Mme Marie FEUGIER, représentante des parents d'élèves (Beaulieu)

1-Les effectifs

En date du 05/06/2025 : pas de modification depuis le conseil d'école précédent - **81 élèves**

Les effectifs prévus à la rentrée 2025 et la répartition : 81 ou 82 élèves*

Ecole de Beaulieu : 42 élèves

- Classe de PS-MS-GS : $7 + 8 + 6 = 21$
- Classe de GS-CP : $9 + 12 = 21$

Ecole de Têche : 40 ou 41 élèves*

- Classe de CE1-CE2 : $16^* + 6^* = 22$
(* : 1 élève de CP en attente d'une place dans le dispositif ULIS / 1 élève en attente d'un maintien en CE1)
- Classe de CM1-CM2 : $13 + 6 = 19$

2-L'équipe enseignante à la rentrée 2025

- Mme Cathy GUICHARD : reprise à temps plein
- Mme Isabelle SCHOULER : conserve sa classe et la direction
- Mme Alicia REBATEL quitte l'école, son remplacement prenant fin à la fin de l'année scolaire. Elle a été nommée à l'école de Vinay.
- A ce jour, le nom de l'enseignant de la classe de CE n'est pas connu.
- Mme Fabienne GIRARD : conserve sa classe et la direction

NB : Mme Alicia REBATEL quitte l'école ce vendredi 13/06 pour un congé maternité (un enseignant remplaçant a été nommé les lundis et vendredi à partir du 15/06 – les 3 jeudis 19, 26/06 et 3/07, 3 remplaçants ont été nommés).

3-La sécurité

A l'école de Beaulieu :

- un exercice « attentat – intrusion » et un exercice « incendie » ont eu lieu au mois de mars
- un exercice « risques majeurs » et un deuxième exercice « incendie » auront lieu avant la fin de l'année scolaire.

A l'école de Têche :

- un exercice incendie a eu lieu vendredi 13 juin. Les enfants sont sortis dans la calme et l'évacuation de l'école s'est faite en moins d'une minute.
- un exercice « risques majeurs » aura lieu avant la fin de l'année scolaire.

Les Plans Particuliers de Mise en Sécurité (PPMS) ont été mis à jour avec les mairies et sont présentés aux membres du conseil d'école.

4- Le règlement intérieur du RPI

Depuis le 7 avril, les montres connectées sont interdites. Cela fait suite à la demande d'élèves qui ont remarqué que des camarades portant ce type de montres utilisaient la fonction calculatrice en classe, lisaient et écoutaient des messages de leurs parents durant la récréation ou le temps périscolaire, utilisaient la fonction jeux et écoutaient de la musique.

L'équipe enseignante propose aux mairies de modifier les règlements de la cantine et de la garderie de la même manière.

5-Le projet d'école

Le projet d'école se décline en 4 axes : son objectif est « l'enrichissement du vocabulaire des élèves ».

- **Amélioration des résultats au regard des compétences du socle commun :**
 - Dictées intergénérationnelles : avec *Les Amis du Vézy* – classe de CE2-CM1-CM2 : la deuxième dictée a eu lieu lundi 24/03.
 - Les 100 jours : 15 avril - les 2 classes de Beaulieu ont réalisé de nombreux exercices pour compter jusqu'à 100 (parcours motricité, arts visuels, habileté avec des Kapla, vocabulaire et cuisine)

- **Parcours éducatifs :**
 - **Parcours citoyen :**
 - Intervention du SICTOM : école de Beaulieu - une deuxième séance pour fabriquer du papier recyclé a eu lieu le 28 mars.
 - Conseils de délégués : école de Têche – sur proposition du conseil de délégués,
 - depuis le 10 mars (rentrée des vacances de Pâques), les récréations sont communes aux deux classes (jusqu'alors, depuis le COVID, elles étaient séparées). Pour cela les règles de vie de la cour ont été discutées puis écrites et signées par les élèves. Une rotation des jeux sur le grand terrain a été établie par le conseil des délégués et mise en place. Les enfants sont plutôt contents de ce nouveau fonctionnement qui a permis, entre autres, aux élèves de CE2 répartis dans les 2 classes, de se retrouver.
 - un après-midi consacré aux dessins et aux jeux de société a été organisé le jeudi 17 avril.
 - un après-midi sportif, ludique et créatif a été mis en place jeudi 5 juin (élèves par équipes de 5 ou 6 de niveaux de classe mélangés / 6 activités variées).
 - un après-midi des talents sera organisé le jeudi 3 juillet (des élèves volontaires viendront présenter leur talent à leurs camarades : danse, karaté, construction de Légo...) goûter offert par l'école à l'issue de ces 3 après-midis
 - Challenge mobilité scolaire : vendredi 28/03, 4 et 11/04 – proposé par l'AGEDEN (Association pour une GEstion Durable de l'ENERgie) – La participation des familles et des enfants a été nombreuse (des groupes d'élèves sont venus à pied de Beaulieu). Les enseignantes ont remarqué une belle solidarité entre les enfants. Elles se demandent si la création d'un pédibus (adulte qui accompagnerait les enfants depuis chez eux jusqu'à l'école pourrait voir le jour). Les 2 écoles ont été très bien classées parmi les 203 classes participantes. Une production collective a été réalisée par la classe des PS-MS et celle des CE2-CM
 - Vélo citoyen : classe de CE2-CM1-CM2 – le 23 mai à St Vérand - la classe a travaillé sur le thème de la maison de demain, en lien avec le projet « Défi énergie » et avait pour message citoyen : « *Construisons les maisons de demain. Protégeons-les des cauchemars du climat. Rendons-les moins énergivores et moins émettrices de CO₂.* »
 - Défi énergie – 4 séances avec un animateur de l'AGEDEN (les sources d'énergie, le changement climatique, l'isolation des maisons, l'écomobilité) – présentation du projet (une maquette de la maison de demain) à Cognin les gorges avec 3 autres classes le 6 juin
 - Visite des collèges pour les CM2 : 19 mai – collège de Saint Marcellin / 26 mai – collège de Vinay
 - **Parcours artistique et culturel :**
 - Carnaval : il a eu lieu le 21/03 à Beaulieu - les 2 écoles se sont réunies autour d'un défilé et d'un goûter offert par les familles.
 - Projet « Raconte-moi » : la lecture d'histoires sur le thème « Le tour du monde » par les Amis du Vézy – le projet sera reconduit l'année prochaine.
 - Initiation à l'Espagnol : école de Beaulieu – deux séances d'initiation à l'espagnol (dans le cadre du voyage autour du monde) ont été proposés les 13 et 20 /05 et 20/06
 - Fête du court-métrage : école de Beaulieu – le 25 mars – de beaux courts métrages en lien avec l'alimentation ont été proposés

- Projet « Ecole et cinéma » : (au cinéma Les Méliés de St Marcellin) - la classe de CP-CE1-CE2 est allée voir « The Kid » (film muet en noir et blanc) – la classe de CE2-CM1-CM2 est allée voir « Jiburo » (film coréen sur l'opposition et les difficultés de communication entre un jeune adolescent de la ville et sa grand-mère muette vivant très pauvrement à la campagne / « Une année polaire » - (film en danois sous-titré en français – un jeune instituteur danois est nommé dans un tout petit village du Groenland. Il va devoir apprendre la langue et les coutumes de ce pays) - financement séances + transports : APEBT
- Projet avec la charte des Chambaran : classe de CE2-CM1-CM2 – la troisième partie du projet s'est déroulée le 2 juin : la classe s'est rendue dans la forêt des Chambaran à Roybon pour découvrir la vie de la forêt et son entretien par les forestiers – financement « Charte des Chambaran »
- Sortie à Indian's Valley : école de Beaulieu – en lien avec le projet « Autour du monde » - le 3 juin
- Sortie nature : école de Beaulieu – le 23 juin – avec 2 intervenantes – découverte de la faune, observations et écoute, chasse aux insectes, conte et musique.
- Projet Musique : sur le thème « Autour du monde » - une présentation de danses sur ce thème aura lieu avant la kermesse du 28 juin.

○ **Parcours éducatif de santé :**

Faire acquérir aux élèves de bonnes habitudes d'hygiène de vie.

- Visite médicale : pour les élèves de CM2 par l'infirmière scolaire – 17 février
- Développer les compétences psychosociales :
 - tous les élèves de CE2-CM1-CM2 : comme annoncé précédemment, une animatrice de la Maison Intercommunale Des Familles est intervenue 5 fois durant une heure et demie. A l'issue de ces séances, une soirée de présentation devant les familles a été organisée. De nombreux parents étaient présents. Ce fut un joli moment de partage.
 - classe de GS-CP : un travail autour des émotions et du conflit est en cours avec la même animatrice - 5 séances + présentation devant les parents le 24 juin.

Apprendre à entretenir sa santé par une activité physique régulière :

- Rugby : école de Têche – comme l'année dernière, les enfants ont bénéficié de 6 séances d'initiation au rugby par des animateurs de l'USVinay – un tournoi inter écoles aura lieu à Vinay le 17 juin.
- Vélo : 4 sorties à vélo + sortie Vélo citoyen du 23/05 + sortie du 27/06 réunissant 3 classes ayant bénéficié de l'accompagnement des membres du Cyclo-Club de St Romans.
- Tennis de table : 2 séances offertes aux classes de Têche par le club de tennis de table de Têche – 12 et 19 juin après-midi

● **Réponse aux exigences d'une école inclusive – Élevés à besoins particuliers**

Pas de changement pour les AESH et leurs interventions auprès de 3 élèves.

Sophie DIAB (enseignante spécialisée) : est venue travailler sur l'attitude de l'élève dans la classe de GS-CP + mise en place de petits groupes pour un travail différencié : elle a apporté de l'aide personnalisée à quelques élèves + 2 séances d'évaluations pour tous les CP en vue d'adapter l'enseignement pour ces élèves lorsqu'ils seront en CE1.

● **Vie scolaire (relation avec les familles, communication, partenariats...)**

- Les enseignantes reçoivent les familles selon les besoins et les demandes.
- Tous les parents de la classe de PS, MS, GS ont été reçus par Mme Guichard.
- Tous les parents de CP ont été reçus 2 fois dans l'année par Mme Schouler et M Busy (remplaçant de Mme Schouler), et Mme Rebatel, suite aux deuxièmes évaluations nationales.
- Une visite pour les futurs élèves de petite section sera organisée le 30 juin.

6-Les travaux

A l'école de Beaulieu :

- La barrière de l'enceinte de l'école a été posée.
- Un store a été réparé.

A l'école de Têche :

- Suite aux demandes formulées par les délégués, lors des conseils de délégués :
 - 4 jardinières ont été installées dans la cour et remplies de terre. Elles seront utilisées dès la rentrée de septembre.
 - des miroirs incassables ont été posés dans les toilettes
 - le chemin forestier permettant aux élèves de se rendre à Beaulieu en traversant la RD1092 au passage protégé devant l'auberge de Beaulieu a été bien nettoyé par l'employé communal

7- La cantine, la garderie, le transport et autres

Les représentants des parents d'élèves de l'école de Beaulieu transmettent une demande concernant le changement de prestataire pour les repas à la cantine.

Réponse des mairies :

La qualité et la quantité des repas se sont dégradées depuis quelque temps (remarquent Mmes Thibaud et Moulin). Des enfants mangent très peu certains jours et reprennent la classe le ventre vide, ce qui questionne les enseignantes. Ceci n'est pas toujours liée à la qualité du repas mais à la non connaissance des produits. Or, les enfants doivent être éduqués à la diversité alimentaire.

La recherche d'un nouveau prestataire a commencé. Les mairies vont se renseigner auprès des autres communes.

Les représentants des parents d'élèves proposent de créer un groupe de travail sur le sujet.

Un courrier de l'APEBT a été transmis au conseil d'école :

« Jeudi 12 juin se tenait la dernière réunion de l'année scolaire de l'APEBT. Celle-ci permettait de faire un point sur les manifestations passées et surtout d'échanger sur l'organisation de la Kermesse.

Les membres du bureau ont été plus qu'étonnés par le nombre de parents présents ce soir-là : 1 seul parent (sachant que le RPI compte 61 familles).

Les membres du bureau constatent depuis quelque temps que l'association fonctionne grâce à un « noyau » de parents dynamiques et motivés qui répondent positivement lors des manifestations. Nous les remercions.

Mais malheureusement ce « noyau » reste fragile et les membres du bureau de l'APEBT craignent un essoufflement de ce groupe.

Pour rappel l'année dernière la manifestation « chasse aux œufs » n'a pas eu lieu et cette année pour la première fois, nous n'avons pas pu faire notre traditionnelle vente de brioches et jus en porte à porte par manque de bénévoles.

Ce désengagement des parents, nous le constatons depuis quelques années. Malgré les nombreux messages transmis par mails, par les cahiers de liaison, par les réseaux sociaux et par les discussions entre parents, cela ne change pas.

Les membres du bureau ont donc décidé d'interpeller les membres du conseil de l'école afin que tout le monde soit alerté et prenne conscience de la situation de l'APEBT.

Si les parents du RPI ne réagissent pas et ne se mobilisent pas plus, l'avenir de l'APEBT est menacé. Sans bureau, sans bénévoles, l'association ne fonctionne pas et malheureusement ce sont nos enfants et nos écoles qui en subiront les conséquences

Nous tenons à remercier le corps enseignant pour leur investissement et leurs propositions de projets.

Il est important de garder à l'esprit que l'APEBT soutient des projets scolaires. Si vous voulez que vos enfants gardent de bons et beaux souvenirs de ces années, vous devez vous impliquer. »

Juin 2025 - Les membres du bureau de l'APEBT

L'équipe enseignante du RPI remercie les mairies pour leur réactivité à toutes les demandes. Elle remercie également l'APEBT qui a financé de nombreuses sorties et activités, les représentants des parents d'élèves, pour la préparation du conseil d'école et leur investissement ainsi que les familles et les enfants.

Mme GIRARD remercie Mme REBATEL pour sa collaboration à la vie de l'école depuis le mois d'octobre.

Séance levée à 20h00

*Mme Isabelle SCHOULER,
Directrice et Présidente de séance*

*Mme Fabienne GIRARD,
Enseignante et Secrétaire de séance*